
Resoconto della riunione del Presidio della qualità del 7 novembre 2022 

Tabella delle presenze:  
Ruolo Presente Assente 

giustificato 
Assente non 
giustificato 

Entra  Esce 

Fabio Peron Presidente del presidio x   
  

Fiorella Bulegato  Dipartimento Culture del progetto  x  
  

Francesca Cappelletti Dipartimento Culture del progetto x   
  

Sergio Coppiello Dipartimento Culture del progetto x   
  

Micol Roversi Monaco Dipartimento Culture del progetto x   
  

Stefania Tonin Dipartimento Culture del progetto x   
  

Massimiliano Condotta Dipartimento Culture del progetto x   
  

Ana Maria Cernei Rappresentanza studentesca x   
  

Alberto Bretini Dottorando x   
  

 

Alla riunione sono presenti del servizio qualità e valutazione la responsabile Manuela Bombana e i 
collaboratori Enrico Leone e, nella parte conclusiva, Barbara Guzzo. Sono presenti tramite collegamento 
online Francesca Cappelletti, Sergio Coppiello, Micol Roversi Monaco e Stefania Tonin. 

La riunione si svolge presso la sede dei Tolentini nella sala riunioni (ex aula docenti Far) con il seguente ordine 
del giorno: 
1. approvazione del verbale del 9 settembre 2022 
2. road map 2023/24 
3. schede sua cds (quadri A) 
4. monitoraggio annuale dei corsi di studio 
5. risultati questionario agli studenti frequentanti anno accademico 2021/22 
6. comunicazione dei risultati dei questionari ai docenti e agli studenti frequentanti. 
 
La riunione inizia alle ore 11. Il presidente chiede di anticipare il punto 4 rispetto al punto 3. Il PQ approva. 
 
1. approvazione del verbale del 9 settembre 2022 
Il presidente sottopone al presidio il verbale della precedente seduta del 9 settembre 2022 e chiede se vi 
siano osservazioni. Il presidio della qualità approva. 
 
2. road map 2023/24 
La responsabile del servizio qualità e valutazione informa che Anvur ha pubblicato alcune delle scadenze 
riferite alla prima parte dell’anno accademico, utili per aggiornare alcune voci nella road map 2023/2024. 
Segnala in particolare due scadenze: 
il 16 gennaio, il termine di presentazione della documentazione riferita ai corsi di studio di nuova attivazione; 
il 28 febbraio, il termine indicato per comunicare le modifiche di ordinamento di corsi di studio già esistenti. 
Informa che non ci sono particolari differenze rispetto all’anno precedente e che la scansione dei tempi resta 
sostanzialmente confermata. Il presidio della qualità approva. 
 
4. monitoraggio annuale dei corsi di studio 
Il presidente segnala che sono sorte delle difficoltà nella compilazione delle parti di commento ai quadri B6-
B7-C1-C2-C3 della scheda SUA-cds 2022-23: nonostante le numerose segnalazioni dell’ufficio ai coordinatori 
dei corsi di studio (un primo invio a luglio, e due recall a inizio e fine agosto) nel mese di settembre alcuni 
corsi di studio non hanno inviato nessuna risposta.  
In vista del monitoraggio annuale dell’a.a. 2021-22 (con scadenza al 31 dicembre) propone di utilizzare i 
suggerimenti ricevuti da parte dei corsi di studio: 
- inviare i materiali per la compilazione della scheda SUA a tutti i componenti del gruppo di riesame (docenti 
e studenti) e non al solo coordinatore del corso di studio; 
- predisporre, a cura dell’ufficio, un commento statistico ai dati, da integrare a cura dei gruppi di riesame con 
la parte di commento politico e programmatico. 
Il Presidio della qualità approva le due proposte. 



 
3. schede sua cds (quadri A) 
Il presidente chiede alla responsabile del servizio di supporto, Manuela Bombana, di descrivere quanto 
emerso dall’analisi delle schede SUA, con particolare attenzione al quadro A. La responsabile riferisce che in 
generale si notano margini di miglioramento nella documentazione degli incontri con le Parti sociali e del 
legame esistente tra i fabbisogni formativi emersi dagli incontri e la definizione dei programmi di studio. Il 
presidente propone di dividersi in gruppi di lavoro al fine di valutare e rielaborare i materiali predisposti dal 
servizio di supporto. Propone di incontrare singolarmente i coordinatori dei corsi di studio per presentare il 
lavoro dopo che a loro nomina sarà ufficializzata nel consiglio di dipartimento del 7 dicembre 2022. Il Presidio 
della qualità approva. 
 
5 risultati questionario agli studenti frequentanti anno accademico 2021/22 
Il presidente espone gli esiti dei questionari agli studenti frequentanti per l’anno accademico 2021/2022, 
ricordando che un docente è collocato in area critica quando l’indicatore per l’azione didattica supera il 20%.  
Secondo questo indicatore risultano collocati in area critica 17 corsi su un totale di circa 400, ma estendendo 
l’analisi ad un quadro più completo che includa altri aspetti della didattica, l’insoddisfazione generale può 
estendersi a una cinquantina di corsi.  
Il presidente ritiene che la situazione debba essere rappresentata ai direttori dei corsi di studio, al direttore 
del dipartimento, al coordinatore per la sezione didattica e al rettore, con cui ha richiesto un incontro che si 
svolgerà il 12 novembre. 
 
6 comunicazione dei risultati dei questionari ai docenti e agli studenti frequentanti 
Il presidente ricorda che il sistema AVA prevede che siano predisposte adeguate forme di comunicazione dei 
risultati dei questionari ai docenti e agli studenti. Propone di mantenere il consueto invio a tutti i docenti e 
di verificare se sia opportuno organizzare momenti di incontro con gli studenti, già previsti in passato ma 
sospesi a causa della pandemia. Propone di invitare alla prossima seduta del Presidio il presidente della 
commissione paritetica docenti studenti, prof. Casarotto, al fine di definire assieme le modalità di 
comunicazione dei risultati dei questionari. 
 
 
La riunione termina alle ore 12.50. 


